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 １９８６年以来３５年ぶりの大雪。（９年ぶりに高田地

区の一斉雪下ろしもありました）１月８日(金)から続いた

大雪のため、１２日(火)から１９日(火)までの６日間、上

越市内全ての小･中学校が休校となりました。   

自転車小屋や波形玄関に積もった雪の高さはおよそ２

メートルにも及びました。休校の期間、生徒が安全に登校

できるように、生徒玄関や歩道周辺を職員により除雪作業

を行いました。 

 下の写真は、休校明けの２０日(水)の朝の登校の様子で

す。生徒玄関にたくさんの職員が出て、生徒を迎えました。

職員に抱きついて喜ぶ生徒や「〇〇先生の授業が楽しみ」と

話しかける生徒など、久しぶりの学校再開をお互いに喜ぶ

姿がありました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

休校あけの放課後、陸上部や野球部の生徒

がボランティアで除雪作業を行っています。

また、除雪をしている職員に「頑張ってくだ

さい！」と優しく声をかけてくれる生徒がと

ても多くうれしいです。 

休日にもかかわらず、校舎周辺を除雪してい

ただいている田中産業様です。積雪のある朝５

時前後には除雪の作業をしていただいていま

す。業者の方々も城北中学校の安心･安全のた

めに丁寧に除雪をしていただいています。 

感謝です。 

1･2月合併号 

回覧 



 

１月７日(木)に３学期始業式が行われました。各学年代表と生徒会執行部の代表がそれ

ぞれの決意を述べました。代表生徒の一部内容を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

その後、青山校長から以下の内容のお話がありました。 

２０２１年（令和 3年）の新年を迎えました。新年を

迎えるにあたって、新たな目標や希望や願いをもって登

校してくれたことだと思います。“新年”を迎えるにあ

たって、私の願いを二つ伝えます。 

“進年”…覚悟をもって一歩前に進む。一人一人がこう

なりたい自分に向かって進む年になってほしい。 

“信年”…自分と関わる人との関係を大事に過ごす年に

してほしい。 

 二つとも主語は自分（わたし）です。自分が前に進む年、自分が相手を大事にする年に

なってほしいと願っています。まず自分が相手を大事にすれば、必ず相手は応じてくれる

と思います。また、覚悟をもって前に進もうとすれば、誰かが支え、助けるはずです。希

望や願い、目標の実現に向けて前進する年にしましょう。 

 

お願い 安全な登下校、送迎をお願いします 

朝の遅刻者が少しずつ増えています。特に、雪が降ったり、路面が凍結した

りしている日は、少し早めに自宅を出るように声掛けをお願いします。時間に

余裕をもって安全に登下校するように学校でも繰り返し指導しますので、各

家庭でも命の大切さを含め、安全について話していただくようお願いします。 

  

 

 

「この 3学期はいろい

ろなことに挑戦した

い。また、当たり前に

感じていることに感謝

し、一日一日を大切し

たい。(1年：Ｗさん)」 

「清掃を一生懸命取り

組んだり、時間を守った

りなど、学校生活で当た

り前とされていること

を当たり前に行い、目標

を達成させたい。（2年:

Ｔさん）」 

「3 年生として、自分の将来を真

剣に考え取り組む姿は、後輩の皆

さんの模範にもなると思うので、

卒業を前にした先輩としての姿

を見せられるように頑張りたい

と思います。(3年：Ｓさん)」 

 
「生徒会第６期のスローガン

は、『“継承”～心を一つに新た

な明日へ～』です。全校生徒の

心を一つにして今年度の集大

成を迎えたい。そして、来年度

へ、新たな明日へとつないでい

きたいという思いが込められ

ています。(３年:Ｍさん)」 



 

２学期末に実施した学校評価の結果(保護者アンケート)をまとめました。今年度より学

校評価を Web システムで行っています。例年以上に多くの方からご回答いただき、今後の

教育活動に生かすことができました。今後とも、ご理解とご協力をお願いいたします。 

 
 

 

内容 対応
年度当初と年間計画が変わってしまい、学校を休

まず通院を予約することが難しくなっています。

できましたら、テスト期間や代休など早めに学校

行事の予定を教えてください。また、早い時間の

下校など、送迎の対応に困りますので早くお知ら

せいただけると助かります。

新型感染症･大雪のため、今年度は学校の教育活動

に急な変更が多々ありました。その都度、できる

限り早めに保護者の方々にお知らせしてきまし

た。今後、PTAメールでお知らせする機会が増え

ると思います。

勉強が苦手や授業の内容を十分に理解できない子

どもへのサポートを充実させてほしい。(多数)

放課後学習会･昼休み学習会等、各学年が工夫して

時間と場所の確保をしています。学習環境を生徒

に提示し、意欲的に参加する生徒が増えてきてい

ます。

冬季の間、スカートでの登下校は防寒が難しく体

操着での登校も可としていただくことは可能で

しょうか。新型感染症のこともあるので、体操着

だと洗濯がしやすく助かるのですが。

大雪による休校明けから体操着登校を可としまし

た。年間を通して、気候に応じた服装を心がける

ように指導をしていきます。制服や体操着の着こ

なしが崩れないよう、今後もご家庭と協力してい

きたいと思います。

生徒一人一人をちゃんと見て生徒の応援をするよ

うにしてください。悪いところは目立ちやすいの

で指摘しやすいのでしょうが、良いところもある

のだから、そこを見つけて褒めて伸ばしてほし

い。

定期的な教育相談だけでなく、日常の休み時間等

もできる限り生徒の近くにいるようにしていま

す。また、職員室には、生徒の良いところを伝え

合う“GOOD JOB BOX”が置かれ、職員同士で生

徒の良さを共有しています。

先生方が子ども達と信頼関係を築いてくださるので、何かあっても安心して通わせることができまし

た。

城北中学校の教育活動で改善を必要とする点(類似なものはまとめてあります)

城北中学校の教育活動でよいと感じる点(類似なものはまとめてあります)

内容
コロナ禍の中、研修部活動や学校行事(体育祭･合唱祭･スタートライン)等、対策を講じながら生徒が満

足のいく活動ができるよう、それを保護者が参観できるよう、できる限りの配慮をしてくださっている

と感じる。(多数)

学級だより・学年だより･学校だよりだけでなく、ホームページも含めて学校での様子が分かって良い

と思います。(多数)

先生方がトラブルに対して迅速丁寧に対応してくださるおかげで、問題が大きくなる前に解決に向けて

収束できています。担任の先生だけでなく、学年･学校全体で対応くださっているので、安心してお任

せできます。

生徒会や各種専門委員会、学級係活動などを通じて、生徒の自主性を重んじており、とても感謝してお

ります。

～今年度のホームページは日常の様子を多く伝えています～ 

1 年生の理科の授業で、火山の形を左右するマグマの粘り気に

ついて学習します。地中深くにあり、見ることのできないマグマにつ

いての単元のため、説明だけで終わってしまいがちの単元ですが、

担当する古澤教諭のアイデア満載の授業が展開されました。火山を

模したココアの下から粘り気の違う液状のチョコレートを吹き出さ

せ、噴火のようすと出来上がる火山の形を確認していました。 

1月 27日のホームページより 

 



第２回 生徒総会に向けて 

２日(火)に各学級で生徒総会に向けて学級討議を

行いました。学級討議の内容は、今年度の生徒会活

動の振り返りです。執行部が作成した議案書をしっ

かり読み、専門委員会の活動の良かったところや課

題などを話し合いました。活発に意見や質問が出さ

れ、どの学年も充実した学級討議になりました。ま

た、第２回生徒総会は、生徒会スローガン『結～思

い･想う･心～』のもと、SDGｓを意識した取組やいじ

め見逃しゼロ活動の取組など、昨年度よりさらに充実した生徒会活動の締めくくりとなり

ます。１２日(金)に予定されている第２回生徒総会に向けて準備が着々と進んでいます。 

お知らせ 
〇１・２年生のスキー授業での出来事 

  ４日(木)に１・２年生のスキー授業がありました。その日の夕方、

２年生を担当したスキーインストラクターの方から、学校に電話が

入りました。内容は、班長のリーダーシップとそれに応える班員の動

きに感動しての電話です。今まで出会った中学生の中でも一番の

生徒達だとお褒めの言葉をいただきました。 

〇文部科学大臣賞を受賞 ～城北中学校区子どもを育てる会～ 

 「地域学校協働活動」推進に関わる団体に対して、新潟県や上越市

から推薦を受け、城北中学校区子どもを育てる会が文部科学大臣賞を

受賞することになりました。城北中学校区子どもを育てる会の活動とし

て、あいさつ運動や大人のための学習会などの取組を行っています。ま

た、スタートラインの主催となり活動を支援していただいております。２５

年目を迎えたスタートラインの活動に高い評価をいただき、受賞すること

ができました。    ※表彰式は２月２５日(木)にオンラインで行われます。 

〇来年度からの名札について 

以前の学校だより(第５号)にもお知らせしましたが、来年度より制服の名札をクリップ式に変更

します。不審者対応などの安全面を考慮しての変更です。新入生には先日の保護者説明会でお

知らせしました。来年度の新２・３年生につきましては、４月に入り学年会計より１枚購入していただ

く予定です。ご了承ください。 

今後の予定 

 

２月１６日(火)  第４回定期テスト(１・２年) 

２月１７日(水)  生徒朝会 

２月１８日(木)  専門委員会 

２月１９日(金)  人権集中学習授業 

２月２３日(火)  天皇誕生日 

２月２６日(金)  同窓会入会式 

３月 ３日(水)  第６２回卒業式 

３月 ４日(木)  公立高校入試学力検査 

３月１２日(金)  公立高校合格発表 

３月１７日(水)・１８日(木)  ２年生修学旅行 

３月２３日(火)  ３学期終業式 

３月２６日(金)  離任式 

１年生の学級討議の様子です 

今年度のスタートラインの様子です 


